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AMC或允重組高風險中小銀行
傳銀保監徵集意見與思路

路透社引述消息指，監管當局正徵
求意見和思路，具體還在研究

中，接管或者是併購重組的形式，希
望AMC提前作一些準備。報道引述一
位四大AMC高管表示，一些地方金融
機構風險越來越大，而AMC參與重組
則具有優勢，因為此前四大AMC為謀
求全牌照經營，已經入股了一些商業
銀行，從技術層面上非常熟悉託管和
監管方面的政策法規，有經驗按照相
對市場化的方式去運營中小銀行。

託管助銀行存在問題收斂
該高管稱，地方銀行存在的最大問

題是地方政府干預太多，很多貸款的
確是迫於無奈，從公司治理上就不是
一個真正現代化的企業。四大AMC託
管會讓銀行存在的問題有所收斂。該
高管同時指出，有少部分農商行信用
風險持續暴露，導致不良貸款大幅攀
升，短期內撥備覆蓋率下降；下一步
將持續加強信貸資產質量的嚴格監
管，推動鞏固入賬成果，提高資產分
類準確性。

託管範圍有待明確
另一位地方AMC總經理則談到，地
方AMC目前不具備託管中小銀行的能

力，當然託管是一個寬泛的概念，是
全面介入經營還是關心核心風控或者
資金業務用章等，範圍可能需要監管
明確。

中小銀行股東結構分散
另一方面，股東結構分散和關聯交

易集中度過高是不少中小銀行的通
病。銀保監會稍早印發《商業銀行股
權託管辦法》，要求未託管的商業銀
行應在2020年6月底前按《辦法》要
求完成託管。
在前述地方AMC總經理看來，登記
的目的就是將所有股東持有的商業銀

行股權進行穿透，讓監管有途徑來掌
握，嚴防銀行被實控人通過各種關聯
公司掏空，而這也是防風險的一種準
備。
銀保監會對報道尚未置評。此外，

銀保監會早前表示正研究通過市場
化、法治化方式改組改造高風險機
構，鼓勵引入優質商業銀行及其他合
格投資者參與併購重組。
另一方面，銀保監會主席郭樹清此

前曾公開表示，監管處置風險都是比
較主動的，以自我革命的方法去處
置，不是等到發生危機時才處置化
解。

香港文匯報訊（記者 岑

健樂）包商銀行被接管事件

暴露了中小銀行的潛在風

險，之後引發的市場震盪反

映市場對有關風險的擔憂。

內地金融監管部門正未雨綢

繆應對個別高風險中小銀行

可能繼續暴露的風險，有消

息人士透露，銀保監會正就
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香港文匯報訊 （記者岑健樂、丁春
麗） 山東黃金集團於當地時間7月25
日在多倫多宣佈其加拿大代表處正式開
業運營，以拓展該集團在北美及全球的
礦業資源投資。

陳玉民：助拓礦業投資併購
山東黃金集團董事長陳玉民表示，代
表處正式開業，有助於拓展集團在北美

及全球的礦業投資和資源併購，形成新
的海外業務增長點，提升境外融資能力
和資本市場估值，增強企業品牌影響
力。據了解，多倫多擁有活躍的礦業資
本市場和全球最大的礦業交易平台。全
球大約有1,400多家礦業公司在加拿大
多倫多證交所主板或創業板上市，佔全
球礦業公司總數60%左右。山東黃金集
團目前年產黃金逾47噸，位列世界黃金

企業第12位。
2017年，山東黃金與國際黃金巨頭巴
理克黃金達成合作，共同運營阿根廷第
一大金礦貝拉德羅金礦。山東黃金在多
倫多設立代表處，不僅可以進一步加強
與巴理克黃金公司的深度戰略合作，也
有助於拓展其在北美及全球的礦業投資
和資源併購，形成新的海外業務增長
點。

山東黃金加國代表處開業

■圖為山東黃金加拿大代表處開業典禮
現場。

香港文匯報訊 （記者李昌鴻深圳報
道） 戴德梁行26日發佈的《大中華區
資本市場快訊》顯示，受中美貿易戰陰
雲影響，二季度內地商業地產交易總額
同比下降19%至402億元(人民幣，下
同)。不過在一季度活躍市場的推動下，
今年上半年交易總額較去年同期仍上漲
3.3%，總計達1,258億人民幣。

戴德梁行大中華區資本市場部主管李
志榮表示，儘管二季度投資額放緩，市
場中仍有不少資金充足的買家正在積極
找尋和等待合適的投資時機。

可售物業續增 下半年價格料鬆動
他指，目前他們觀察到買賣雙方在價

格上仍有約10%至20%的落差，造成交

易談判時間的延長。
不過隨着市場上可售物業的不斷增

加，預計價格將在下半年有所鬆動。目
前收益率正處於歷史低點，短期內資產
價格的下調預計也將促使收益率回升。
另外，許多大型外資機構型買家正瞄

準一線城市核心優質物業，然而目前此
類型的可售資產仍十分匱乏。一旦市場
上有可售的高標的優質物業或大型資產
包，勢必將促進投資額再次回升。

戴德梁行亞太區研究部主管林榮傑預
計，2019 年下半年市場需求相比往年也
仍將有所放緩。

刺激政策奏效 外資料續活躍
然而，內地經濟目前展現出強大韌

性，一系列刺激政策的出台也已取得了
一定積極效果。如果貿易摩擦沒有進一
步升級，預計外資將繼續活躍於內地商
業地產投資市場。

二季度商業地產成交跌近兩成

香港文匯報訊 (記者 殷考玲)
由亞太文化創意產業總會舉辦的
「第4屆香港文化創意產業大獎
2019頒獎典禮」暨「第3屆理事會
就職典禮」昨日於香港貿發局中
小企服務中心舉行，大會共評選
出11位得獎者，繼續鼓勵各界以
香港為基礎，共同發展亞太地區
以文化創意為特色產業，並希望
藉此創建香港與粵港澳大灣區其
他城市及北部灣的合作新機遇。

陳百里：冀產生龐大協同效應
香港商務及經濟發展局副局長
陳百里出席頒獎典禮致辭時表
示，香港政府與其他大灣區城市
一樣，會積極推動灣區文化創意

產業發展，大灣區市場龐大、人
民生活水平較高，對文創產業需
求量大，他相信，香港的文創產
業在大灣區可以做到互聯互通角
色，以及產生龐大的協同效應。
「香港文化創意產業大獎

2019」旨在表揚對香港本地創意
產業有貢獻的企業及專家，包括
藝術、文化、設計、餐飲等不同
界別。大會以業界或公眾認受性
及社會責任等作為評審標準，共
選出11位得獎者。得獎者來自各
行各業，其中包括黎美言拳擊舞
蹈創辦人黎美言、飛天通聯合創
辦人及行政總裁趙傑文、領天國
際企業執行董事長葉致欣等。
此外，亞太文化創意產業總會

會長馬維業表示，該會將把握粵
港澳大灣區及北部灣的發展為香
港文創產業帶來的機遇，以及積
極融合香港文創人才和內地旅遊
文創資源優勢，該會與北海市合
作，聯合舉辦「2019亞太文化創
意產業品牌大賽」(北海賽區)，昨
日雙方正式就合作項目簽署合作
備忘錄，共同推進廣西壯族自治
區北海市及香港的文創產業發
展。

香港北海簽備忘共促兩地文創
為開拓更多亞太區機遇，亞太

文化創意產業總會於6月已與香港
緬甸商會簽署合作意向書，以建
立更緊密的策略合作夥伴關係。

香港文匯報訊 （記者 馬翠媚） 內地商業
銀行近期進入補充資本金高峰期，市場消息指中
國銀行（3988）擬於8月下旬在境內發行今年第
2期優先股，總數不超過2.7億股，料涉資270億
元人民幣，票面股息率詢價區間 4.37%至
4.67%。
中行去年10月曾發出公告指，擬於境內外非

公開發行總數不超過12億股優先股，總金額不
超過1,200億元人民幣，其中境內發行1,000億
元。
其實中行本月初已在境內非公開發行了今年第

1期優先股730億元，票面股息率為4.5%，成為
今年國有大型商業銀行發行的首單優先股，亦是
其他一級資本全球規模最大的單筆發行，預計將
提高中行一級資本充足率0.55個百分點。

工行倫敦分行首發英鎊債
另據內媒報道，工商銀行（1398）倫敦分行在

周三（24日）完成6億英鎊3年期固息債券的發
行定價，成為首筆由中資銀行公開發行的英鎊債
券。有分析認為，是次公開發行英鎊債券對推動
中資機構在英鎊債務融資市場建立新的定價基
準，豐富中資行境外融資幣種，提升多樣化資金
籌措能力具有積極意義。

亞太文創總會冀拓灣區北部灣合作

傳中行下月發優先股

■消息指監管
當局正徵求意
見和思路，具
體還在研究
中。
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香港文匯報訊 (記者莊程敏) 央行
昨正式就《金融控股公司監督管理試
行辦法》公開徵求意見，明確金融控
股公司不得從事非金融業務，以嚴格
隔離金融板塊與實業板塊，有效防止
風險交叉傳染；並規定，金融控股公
司由央行實施監管，資金來源應真實
可靠，不得以委託資金等非自有資金
投資金融控股公司。金融控股公司對
金融機構不得虛假注資、循環注資。

防監管真空成企業「提款機」
央行有關負責人表示，近年來，一

些企業通過層層控股、交叉持股金融
機構，以負債資金出資，推升整體槓
桿率，操控殼公司進行虛假注資、循
環注資，導致整個集團沒有多少能夠
抵禦風險的真實資本。有一些金融控
股公司，主要是非金融企業投資形成
的金融控股公司盲目向金融業擴張，
將金融機構作為「提款機」，存在監
管真空，風險不斷累積和暴露。那些
通過違法違規手段快速擴張的金融控
股集團，往往體量大、業務雜、關聯
風險高，有必要通過嚴格監管糾正其
行為。
按《辦法》規定，對於企業集團設

立的金融控股公司，允許其投資經金
融管理部門認定與金融業務相關的機
構，但投資總額賬面價值原則上不得
超過金融控股公司淨資產的15%。對

於現有不符合要求的企業，允許其在過渡期內
逐步調整投資非金融企業的比重。對於企業集
團整體被認定為金融控股集團的，其非金融總
資產不得高於集團總資產的15%。

建立禁止關聯交易負面清單
《辦法》亦明確指出，股東不得以委託資

金、債務資金等非自有資金以及投資基金等方
式投資金融控股公司，不得委託他人或者接受
他人委託持有金融控股公司的股權；不得對金
融機構進行虛假注資、循環注資，不得抽逃金
融機構資金；並對資本合規性實施穿透管理，
向上核查投資控股金融控股公司的資金來源，
向下核查金融控股公司投資控股金融機構的資
金來源。
在關聯交易方面，《辦法》建立禁止關聯交
易的負面清單，禁止金融控股公司所控股金融
機構向金融控股公司提供融資、向其他關聯方
提供無擔保融資，向關聯方提供融資或擔保不
得超過該金融機構註冊資本的10%或該關聯方
註冊資本的20%，禁止金融控股公司所控股金
融機構和非金融機構接受金融控股公司的股權
作為質押標的，金融控股公司對金融控股集團
外的擔保餘額不得超過金融控股公司淨資產的
10%。《辦法》並通過正面和負面清單方式明
確成為股東的條件。

香港文匯報訊 （記者周曉菁） 中國廣核電
力（1816）昨宣佈，中國證監會發行審核委員會
已於7月25日對其A股發行的申請進行了審核，
申請已獲得通過。但公司尚未收到證監會的書面
核准文件，將在收到中國證監會予以核准的正式
文件後另行公告。根據招股說明書，公司計劃發
行50.5億股，佔發行後總股本的10％，募資150
億元人民幣。暫是年內A股最大規模IPO。

央
行
加
強
金
融
控
股
公
司
監
管

中廣核電力獲准回A股

■陳百里(後排右三)稱，香港的文創產業在大灣區可以做
到互聯互通角色。 殷考玲攝

香港文匯報訊 （記者 馬翠媚）
監管部門介入錦州銀行(（0416.HK）
幫其渡過財困難關後，錦州銀行可能
引進戰略投資者。財新援引未具名人
士的消息稱，錦州銀行準備引入工銀
金融資產投資有限公司（工銀投
資）、信達投資有限公司、中國長城

資產管理股份有限公司（長城資產）
三家戰略投資者，目前已經基本達成
意向。

料不影響債權債務
財新指，內地多個監管機構近日會

面，探討如何處理錦州銀行的流動性

問題，料錦州銀行或引入戰略投資
者，包括工銀金融資產投資、信達投
資和長城資產，目前基本達成意向，
交易價值目前尚不清楚，但引入戰略
投資者不會影響錦州銀行的債權債務
情況，不存在債務打折等情況。昨天
錦州銀行同業存單殖利率最高達
5.5%，而中債估值為3%。
錦州銀行早前表示，近期董事會及

部分大股東正在與多間有意願的、有

實力的機構接觸，洽談引進戰略投資
者事宜，不過尚未達成有法律約束力
的協議。
錦州銀行由於延遲刊發2018年度業

績，在今年4月起停牌至今。該行在5
月公佈，安永辭任該行核數師，據報
主要由於安永在審計其年報期間，發
現有跡象顯示該行發放的某些機構貸
款實際用途，與其信貸文件中所述的
不一致。

錦州銀行傳引三戰投


